

AMISTADES

HISPANO-AMERICANAS



## AMISTADES

### HISPANO-AMERICANAS.

**E**n nuestra hoja del *Lunes* publicamos hoy unas cartas de los Sres. D. Pedro Antonio de Alarcón, Senador del reino; D. Carlos Holguín, Ministro plenipotenciario de Colombia, y D. Miguel Antonio Caro, miembro fundador de la Academia Colombiana, que bien podrían aparecer también en esta otra hoja, por lo que tienen de políticas y de transcendentales para los intereses de la patria.

No necesita decir *La Época* el regocijo con que se asocia á las nobles y fecundas declaraciones de fraternidad hispano-americanas que contienen tan autorizadas epístolas, en cuyo espíritu ha escrito ya varios artículos y se propone seguir

trabajando, hasta lograr los altos fines, compatibles con la independencia de cada Estado, que tantos días de prosperidad y gloria han de valer á la raza ibera.

## CORRIENTES DE SIMPATÍA.

SR. DIRECTOR DE «LA ÉPOCA.»

Mi muy querido amigo: Hace un mes que, con ocasión de algunas palabras que tuve la honra de pronunciar en el Senado, favorables á la concordia de todos los iberos de ambos mundos, publicó V. en su ilustre periódico un artículo titulado *Corrientes de simpatía*, que indudablemente habrá tenido gran resonancia en las vastas regiones hispano-americanas, así como logró desde luego generales aplausos en la Península española.

No es otra la razón de que me atreva á remitir á V. el adjunto cuaderno de *El Repertorio Colombiano*, que acabo de recibir de Santa Fe de Bogotá, por si V. cree oportuno copiar las cartas que inserta bajo el título de *Bolívar y los Incas*, y en las cuales dos insignes ame-

ricos del Sur rinden ferviente culto á los enunciados sentimientos de fraternidad ibérica.

Queda de V., como siempre, afectísimo amigo y atento servidor Q. S. M. B.,

P. A. DE ALARCÓN.

Madrid 22 de Agosto de 1884.

## BOLÍVAR Y LOS INCAS.

CARTAS DE D. PEDRO ANTONIO DE ALARCÓN,  
D. MIGUEL ANTONIO CARO Y D. CARLOS  
HOLGUÍN.

### I.

CARTA DEL SEÑOR ALARCÓN AL REDACTOR DE  
«ESPAÑA Y AMÉRICA.»

En una publicación colombiana, destinada á festejar el centenario de Bolívar, leí hace poco tiempo ciertos gallardos versos en que el literato más distinguido de Bogotá menciona á tan famoso general y repúblico con el dictado de *Vengador de los Incas*.

Por mucho que lo pienso, no puedo discernir el significado de esta calificación. Antes bien, sigo preguntándome en son de protesta:—¿Qué era Bolívar? ¿español ó indio?—¿Á quiénes libertó de la tutela de Madrid? ¿á los quichuas, casapuchos y chiquitos del Perú y á otras razas indíge-